



R E S U M E N I N F O R M A T I V O

Coordinación General de Comunicación Ciudadana del Gobierno de la Ciudad de México

Domingo 05 de enero de 2025

GOBIERNO Y SEGURIDAD

SECRETARÍA DE SEGURIDAD CIUDADANA

MÓDULOS DE LA POLICÍA AHORA SON OFICINAS Y PUNTOS PILARES. Para 2025 la estrategia de seguridad en la capital del país contempla el aumento de cuadrantes y la presencia de uniformados a través de estaciones y módulos de la policía de la Ciudad de México. “Los módulos de seguridad pasarán a ser una parte fundamental en el despliegue de la secretaría en el territorio”, aseguró el secretario de Seguridad Ciudadana, Pablo Vázquez, en entrevista con EL UNIVERSAL el pasado 18 de diciembre. “Sólo decirles que el módulo de seguridad volverá a ser fundamental para nuestra estrategia de despliegue”, declaró entonces. **Uni.16-A, Gráfico 3**

CAEN TRES NARCOMENUDISTAS EN LA MORELOS. En el momento que comercializaban drogas, tres hombres fueron detenidos con cerca de 400 dosis en la calle Tenochtitlan y el Eje 1 Norte en la colonia Morelos, alcaldía Cuauhtémoc. Los aprehendidos son integrantes del grupo delictivo La Unión Tepito, dedicado a la extorsión, venta de armas, de drogas, cobro de piso y homicidios, principalmente en la zona centro de la capital. **Jor.26, Gráfico 4**

ARDIDOS PELEAN A PLOMAZOS. Tres hombres que salieron a firmar afuera de su casa, en calle Coyamel de la colonia Pedregal de Santo Domingo, en Coyoacán, fueron baleados por dos sujetos que si mediar palabra abrieron fuego contra los fumadores a los que dejaron mal heridos en revancha por un pleito que habían tenido un día antes. **Gráfico 7-la Roja**

MAGOS CON PLACA. Policías y paramédicos de la SSC entregaron, en representación de los Reyes Magos, 21 regalos (juguetes, bicicletas, dulces y ropa) a las niñas, niños y adolescentes en situación vulnerable de la “Fundación Pro Niños de la Calle (IAP)”, en el Museo del Policía, alcaldía Cuauhtémoc. **Ref., Metro 3**

C5

CAMBATEN ABANDONO DE MASCOTAS. El coordinador general del Centro de Comando, Control, Computo, Comunicaciones y Contacto Ciudadano, Salvador Guerrero Chiprés, hizo un llamado para que las y los Reyes Magos que buscaran un animal de compañía como regalo, lo hagan con compromiso social para evitar el abandono y que los cuiden, alimenten y protejan. Refirió que al C5, del 1 de enero de 2023 al 1 de enero de 2025, se han recibos 38 mil 491 reportes relacionados con animales de compañía, de los cual 27 mil 851 son por rescate de animales atrapados o en situación de calle; por maltrato animal registran 10 mil 425, robo de animales, 215 reportes. **Gráfico 3**



FISCALÍA GENERAL DE JUSTICIA

CAPTURAN A INTEGRANTE DE LOS PALILLOS. Agentes de la Fiscalía General de Justicia de la CDMX, cumplieron una orden de aprehensión por el delito de extorsión, en contra de Evely Danae "N", integrante de Los Palillos. La investigación refiere que la mujer pasaba a recoger "la tanda", que consistía en diversas cantidades de dinero, producto de posibles extorsiones del grupo delictivo La Unión 2 de abril o Los Palillos. **Uni.19, Jor.26, Ref.4, Metro 5**

EXIGEN JUSTICIA HIJAS DE KARLA PATRICIA "N". Karla Patricia "N" fue víctima K de feminicidio en la alcaldía Azcapotzalco el 29 de diciembre, ese día salió a trabajar como conductora de Uber. A bordo de un auto Suzuki, la mujer recibió un disparo en la cabeza. Brisa García, hija de la conductora, contó que su madre murió de un disparo en la cabeza y su cuerpo presentaba rasguños y sangre en la cara. "El pasado 29 de diciembre mi mamá salió a la 01:30 pm a trabajar, era conductora de Uber. Alrededor de las 8:00 pm registraron su feminicidio en la alcaldía Azcapotzalco. A mi me notificaron el hecho hasta la 01:16 de la mañana del 30 de diciembre", explicó en su cuenta de X. Después de ser notificada por las autoridades, Brisa enfrentó trámites burocráticos para poder identificar su cuerpo en la Fiscalía capitalina de feminicidios y acusó que intentan darle carpetazo y clasificar el hecho como homicidio doloso **Pre.1-22, Sol 13**

SECRETARÍA DE GESTIÓN INTEGRAL DE RIESGOS Y PROTECCION CIVIL

AUTORIDADES DECOMISAN 300 LITROS DE HUACHICOL EN AZCAPOTZALCO. Un total de 4 mil 300 litros de diésel almacenados en 86 bidones –con los que se llenaría los depósitos de 86 vehículos compactos– fueron hallados junto con una toma clandestina en un inmueble de la calzada México-Tacuba 359, colonia Popotla, alcaldía Miguel Hidalgo. Tras denuncias vecinales por olor a combustible, acudieron policías, al igual que efectivos de la Secretaría de la Defensa y personal de Petróleos Mexicanos, de Protección Civil y bomberos capitalinos. Al lugar también se presentó la secretaria de Gestión Integral de Riesgos y Protección Civil, Myriam Urzúa Venegas, quien señaló que el inmueble estaba lleno de bidones de diésel y evidentemente hay una toma clandestina adentro; detalló que por la zona cruzan tres ductos de diésel, gas y gasolina. **Jor.24**

ARDE BODEGA DE PILAS PARA SCOOTERS. Un local de bicicletas y patines eléctricos, en donde se almacenaban pilas de litio, se incendió ayer. Por ello se desalojó a 10 personas, autoridades no reportaron lesionados. El siniestro ocurrió en un establecimiento cercano al cruce de Arcos de Belén y Luis Moya en el Centro Histórico, reportó la Secretaría de Gestión Integral de Riesgos y Protección Civil. El incendio fue controlado en aproximadamente una hora. **Exc.16, Pre.23**



DESARROLLO SUSTENTABLE

SECRETARÍA DE MOVILIDAD

ECOBICI OFRECE DESCUENTOS A ESTUDIANTES. El sistema de bicicletas públicas Ecobici otorgará 10% de descuento a estudiantes y personas de la tercera edad en las membresías anuales, indicó la Secretaría de Movilidad. Con ello, la membresía anual pasará de 545 pesos a 490.50, indicó la dependencia. **Exc.14**

COLUMNA

EL CABALLITO. Se abre al diálogo la Semovi. Nos platican que a finales de 2024 el secretario de Movilidad, Héctor Ulises García Nieto, se reunió con integrantes de la comunidad ciclista para abordar temas como la licencia e conducir permanente y el proyecto de la calzada flotante en Tlalpan, que irá sobre la Línea 2 del Metro. **Uni.17**

SECRETARÍA DEL MEDIO AMBIENTE

LLAMAN A PROTEGER EL SUELO PERMEABLE. La mayor parte del territorio de la ciudad permite todavía reabastecer el acuífero, pero el sellamiento con pavimentos y suelos compactados tiende a reducir este servicio ambiental, reportó el Índice de Biodiversidad Urbana de la CDMX. “La Ciudad de México cuenta con 89 mil 198 hectáreas de superficie permeable, lo que representa el 60.20 por ciento de un total de 148 mil 180 hectáreas del territorio”, asegura el estudio, elaborado por la Secretaría de Medio Ambiente. **Ref.1-12**

RECTA FINAL. Cerca de terminar las vacaciones navideñas, la actividad aérea se intensificó. Quienes llegaron o salieron de la ciudad pudieron apreciar ayer un suelo brumoso, con calidad del aire de buena a aceptable durante el día. La radiación ultravioleta, en cambio, alcanzó un índice alto. **Ref.2-Cd**

PROGRESO CON JUSTICIA

SECRETARÍA DE BIENESTAR E IGUALDAD SOCIAL

CDMX, CON MEJORES CONDICIONES LABORALES PARA LAS MUJERES. La Ciudad de México es la entidad con mejores condiciones laborales para las mujeres, mientras que Oaxaca ocupa el último lugar. Por tercer año consecutivo, el Instituto Mexicano de la Competitividad de la Ciudad publicó Estados#ConLupaDeGénero, una herramienta que permite comparar la capacidad estatal para impulsar la participación económica y la calidad del empleo de las mujeres. Ninguna entidad federativa alcanza condiciones óptimas para sumar y retener a más mujeres en el mercado laboral y que en consecuencia, cuenten con mayor autonomía económica. **Pre.1-3**



AGENCIA DE ATENCIÓN ANIMAL DE LA CDMX

OLVIDAN PADRÓN DE PASEADORES DE PERROS. El padrón de paseadores de perros, con el cual la administración anterior buscaba generar mecanismos de operación y protección para que estas personas garanticen un manejo adecuado de los animales, es un tema pendiente en el gobierno actual. Ana Villagrán, directora general de la Agencia de Atención Animal, comentó en entrevista con Excélsior que la conformación de este listado “se está estudiando”. **Exc.14**

SECRETARÍA DE DESARROLLO ECONÓMICO

REYES MAGOS DEJAN DERRAMA ECONÓMICA DE \$24 MIL MILLONES. PARTIR LA ROSCA DE REYES COSTARÁ ESTE AÑOS 20% MÁS QUE EN 2024. La celebración del Día de Reyes traerá felicidad a los hogares mexicanos, pero con ésta también parte de la cuesta de enero, ya que el gasto promedio de las familias para comer rosca y chocolate observará un aumento de 20 por ciento frente a la festividad de 2024, de acuerdo con datos de distintas organizaciones. La Confederación de Cámaras Nacionales de Comercio, Servicios y Turismo afirmó que el festejo del 6 de enero dejará una derrama económica de 24 mil 200 millones de pesos, que representa un aumento de 10 por ciento respecto a igual fecha del año pasado. **Jor.1-13 capital**

REYES MAGOS MUEVEN A MILES DE CHICOS Y GRANDES EN EL CENTRO. Mientras cientos de menores hacían fila en el Palacio Postal para escribir su carta a los Reyes Magos, a unas calles sus majestades colmaron calles del Centro Histórico. República de Bolivia y Colombia, así como tramos en la Del Carmen, donde se ofrecen piezas de Lego a 25 pesos hasta motocross y cuatrimotos infantiles de 6 mil 700 y 9 mil 500 pesos. La esperanza de encontrar productos a menor precio, e incluso negociar alguna rebaja, atrajo ayer a miles de personas a la tradicional romería que cada año ocupa el Eje 1 Norte, en la zona de La Lagunilla y Tepito, al igual que en calles del nororiente del primer cuadro, con el consecuente caos vial en la zona. **Jor.23**

EN PASTELERÍA DEL PRIMER CUADRO LOS CLIENTES HICIERON LARGAS FILAS POR PIEZAS DESDE \$60 Y HASTA DE MIL 300. Miles de personas acudieron este sábado a pastelerías y panaderías de la Ciudad de México para no perder la tradición de comprar la Rosca de Reyes con todo y muñeco para la tamaliza que compartirán con la familia de manera anticipada al 6 de enero, cuyos precios van desde 60 pesos, para dos personas, hasta mil 300 para unos 50 comensales que acudan a la acostumbrada partida del pan. Uno de los establecimientos más concurridos la tarde de ayer fue la pastelería La Ideal, cuyo local se ubica en la calle 16 de Septiembre, en el Centro Histórico, el cual existe desde 1927, y al que llegaron clientes de todas las edades e incluso familias enteras que hicieron largas filas para llevarse las cajas con su producto. **Jor.23**



DERRAMA POR \$5 MIL 519 MILLONES. La llegada de los Reyes Magos mañana dejará una derrama de 5 mil 519 millones de pesos, señaló la Secretaría de Desarrollo Económico de la Ciudad de México. Lo anterior, explicó la dependencia, se deriva de la compra de artículos electrónicos, juguetes, dulces, ropa, así como roscas. Dicha cifra, agregó, representa 254 millones de pesos más que los generados el año pasado, y en general se benefician 18 mil 858 negocios, de los cuales casi 93 por ciento son microempresas cuyos giros principales son la fabricación de juguetes, venta de bicicletas y la elaboración de pan, entre otros. **Jor.23**

LLEGAN LOS REYES. Los Reyes Magos y sus ayudantes se alistan para cumplir con las peticiones de las y los niños este 6 de enero. De acuerdo con la Canaco CDMX, sólo en la capital del país se espera una derrama económica de 3 mil 937 millones de pesos, 8.1% más que lo generado en 2024. **Uni.2-A**

LLEVAN ROSCA DE REYES AL PARIÁN. Como parte del modelo de descentralización de los eventos culturales, el Gobierno de la Ciudad de México repartió roscas y regalos a niños en sitios donde se tiene previsto construir una Utopía. Algunas de las primeras demarcaciones en tener celebraciones de Día de Reyes fueron Álvaro Obregón, Xochimilco y Coyoacán. **Ref.1-Cd**

CELEBRACIÓN BENEFICIARÁ A MÁS DE 18 MIL NEGOCIOS. El Día de Reyes 2025 dejará una derrama económica estimada de 5 mil 519 millones de pesos por lo que beneficiará a 18 mil 858 negocios capitalinos, informó la Secretaría de Desarrollo Económico. Se trata de más de 254 millones comparado con 2024, agregó la dependencia. **Exc.16**

APRESURAN ENVIO DE CARTAS A REYES MAGOS. A contrarreloj, cientos de niños hicieron fila hoy en el Palacio Postal para enviarle su lista de deseos a los Reyes Magos, Melchor, Gaspar y Baltazar, y tomarse la foto del recuerdo. En total, 5 mil 874 personas acudieron a enviar sus cartas, en las que piden mayormente, gadgets, como tablets, teléfonos celulares, además de bicicletas y juguetes y muñecas Barbies. **Exc.14**

AYUDANTES DE LOS REYES VISITAN TEPITO. Como cada año, los ayudantes de los Reyes Magos acudieron al Barrio de Tepito, el Eje 1 Norte y el Centro Histórico, para poder cumplir con las peticiones de las niñas y niños este 6 de enero. Las pistolas de hidrogel y los ternurines son de los más buscados, aunque entre los deseos de los menores también se mantienen los scotters y muñecas. Durante un recorrido realizado por El Universal se vio a los ayudantes de los Reyes Magos transitar con bolsas negras sobre la espalda, colocar piezas grandes en motos, cuatrimotos, en toldos de vehículos. **Uni.2-A**

HACEN MAGIA. Los Reyes Magos cambiaron su camello, caballo y elefante por Metro, camiones y Metrobús para trasladarse al Centro Histórico de la Ciudad de México y Tepito para surtirse. Los Reyes gastarán en promedio 2 mil 200 pesos, calculó la Cámara Nacional de Comercio, Servicios y Turismo de la CDMX. **Gráfico 3**



ADMINISTRACIÓN Y FINANZAS

SECRETARÍA DE ADMINISTRACIÓN Y FINANZAS

DAN SÓLO UN MILLÓN MÁS PARA BUSQUEDAS. La Comisión de Búsqueda de la Ciudad de México recibió este año un aumento de apenas cuatro por ciento, a pesar de que en noviembre pasado, activistas y familias señalaron que más de 20 búsquedas de personas están pendientes. En el Paquete Económico 2025, que el Congreso capitalino aprobó la semana pasada, las autoridades locales designaron a la dependencia 23.7 millones de pesos, mientras que en 2024 recibió 22.8 millones, lo que se traduce en un incremento de 900 mil 889 pesos para dar seguimiento a estos casos. **Sol 13**

ALCALDÍAS

REFUERZAN LA SEGURIDAD EN LA FRONTERA ENTRE CDMX Y EDOMEX. La alcaldesa de Azcapotzalco, Nancy Núñez, encabezó, junto al presidente municipal de Naucalpan, Isaac Montoya, y representantes del Gobierno de Tlalnepantla, un recorrido policiaco a lo largo de la Calzada de la Naranja y avenida de las Armas, como parte de una nueva etapa en el Operativo Frontera. En el acto participaron elementos y unidades de la Secretaría de Seguridad Ciudadana, Policía del Estado México, Policía Auxiliar y Policía Municipal de Naucalpan y Tlalnepantla, quienes mantendrán una coordinación estratégica en la zona a fin de brindar una mejor percepción de seguridad y combatir los actos delictivos. **Pre.7**

ORDEN. Acatando las restricciones impuestas por la alcaldía, comerciantes se instalaron alrededor de la pista de patinaje del Parque de los Venados, en Benito Juárez. El acuerdo fue que sólo los que contaran con permisos podrían estar en la zona. **Ref.1-Cd**

RECIBEN EL AÑO ENTRE CAOS. Vecinos de Santa María La Ribera, en la alcaldía Cuauhtémoc, recibieron el año entre afectaciones por obras simultáneas, tanto para renovar la tubería de agua potable, como para reconstruir banquetas. **Ref.2-Cd**

RETIRAN ALTAR CLANDESTINO. Protegido por paredes de cristal, lleno de flores y veladoras estuvo instalado un altar con figuras de la Santa Muerte y Satanás sobre un camellón de Canal de Río Churubusco y Puente de Curtidores. Por la tarde, personal de la alcaldía Iztacalco informó que ante quejas de los vecinos la estructura fue retirada, ya que no contaba con ningún tipo de permiso. **Jor.24, Ref.1-Cd, Exc.14**

LA RENOVACIÓN PASÓ DE BASURERO A CIELO ABIERTO A HOGAR DE PEPENADORES. La separación de basura es aún el sostén económico de gran parte de los habitantes de la colonia Renovación, en la alcaldía Iztapalapa. A 45 años de su fundación, en lo que fuera un basurero a cielo abierto, de sus más de 16 mil pobladores se calcula que la mitad se dedican a la pepena, de acuerdo con el diputado de Morena, Juan Rubio Gualito, representante de los trabajadores de limpia en la Ciudad de México. **Jor.25**



ENTREGA ALCALDESA CALLE INSURGENTES REHABILITADA. Al entregar la primera obra de rehabilitación integral de este año como parte de sus compromisos de los 100 días iniciales de su administración, la alcaldesa de Iztapalapa, Aleida Alavez Ruiz, se comprometió a reforzar los servicios de seguridad, limpieza, recolección de basura y movilidad al tiempo que solicitó la colaboración ciudadana para obtener mejores resultados. **Pre.5**

DENUNCIAN FORMALMENTE A BAR POR VIOLAR SELLOS. La alcaldía Tlalpan presentó una denuncia formal ante la Fiscalía General de Justicia por la violación de los sellos de suspensión de actividades en el bar La Coapeña, en la colonia Ex Hacienda de San Juan de Dios, luego de que el 14 de diciembre una persona –cuya identidad está bajo investigación– acudió a retirarlos. Pese a que personal del órgano político-administrativo acudió a cerrar de nuevo el local y detuvo a dos personas, se reanudó la venta de alcohol en un abierto desacato a la autoridad de la demarcación. **Jor.24**

VUELVEN FRANELEROS A ZONA HOSPITALARIA. Vecinos y locatarios de la zona de hospitales en Tlalpan señalaron que, a pesar de los operativos de Fin de Año para liberar las entradas a los centros médicos, el apartado de lugares de la vía pública se intensificó en los últimos días. **Ref.1-Cd**

ORGANIZACIONES INDEPENDIENTES

INSTITUTOS

RETOMAN EN LA ROMA LAS OBRAS IRREGULARES. Obras irregulares en inmuebles protegidos por su valor cultural fueron retomadas en la colonia Roma durante los días de asueto, de acuerdo con denuncias vecinales. El viernes, el Instituto de Verificación Administrativa colocó sellos de suspensión de actividades en el inmueble ubicado en la Calle Tonalá 42. **Ref.2-Cd**

PRD-CDMX: EL CAMINO CUESTA ARRIBA PARA RESURGIR. Dirigentes del PRD aseguran que esta instituto político, ahora oficialmente conocido como Partido de la Revolución Democrática Ciudad de México seguirá brillando a pesar de sus disputas internas por el liderazgo; sin embargo, especialistas electorales y políticos aseguran que en 2027 este partido local desaparecerá, paradójicamente como fue su creación; por diferencias irreconciliables de sus fuerzas políticas. **Uni.17**

---000---